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生态圈，能够为内地金融市场双向开放提供高效的管道，同时

承担防火墙的作用，有效管理潜在的风险，为内地全面深化改革，

加强经济社会发展提供资金及风险缓释，推动经济良性增长。

据记者了解，沪港两地业界人士最为看好的，仍然是上海

与香港同为国际金融中心，最大的期待仍是金融业务的合作。

“2023 年，‘沪港通’迎来九周年，‘南北向通’等理财服务

的成交额不断增长，交易产品种类亦不断完善，使沪港两地金

融市场得以进一步互联互通，必将再创骄人成绩。”施荣恒分析，

未来，沪港金融合作会继续向好发展。

从商贸、地产到金融，如今，沪港合作的领域亦有新的拓展。

全国政协委员、香港科技园主席、福田集团董事总经理查毅超

近日曾建议两地高校合作，推进重点项目攻关和科技园区建设。 

“长期攻关，永不放弃，现身事业，值得敬佩！”这是记者在

朋友圈里看到的一位在香港理工大学任职的朋友所发出的感慨。

他同时发出的 9 张图显示，3 月 31 日，由中国商飞公司、同济

正式建立的重大合作机制之一。在张建看来，沪港合作机制最

重要的特色就是金融合作。这也意味着自 2003 年开始，沪港合

作的领域起码已经拓宽到金融领域。“沪港金融主管部门上海

市金融服务办公室与香港特别行政区政府财经事务及库务局在

2010 年和 2016 年分别签署了《关于加强沪港金融合作备忘录》

《关于深化沪港金融合作的协议》，确定了金融市场、金融机构、

金融业务和产品、金融人才、金融科技以及金融监管六个方面

加强合作的重要领域。”张建说。2015 年，沪港之间建立基金

互联互通机制，目前来看，该机制总体发展良好。

“上海推动国际金融中心建设应与香港合作创新，取长补

短，共同打造世界一流的国际金融体系。” 今年上海两会期间，

上海市政协委员、恒通资源集团有限公司董事施荣恒表示，下

一步，沪港两地应加强联动，探讨如何应用金融科技，改善跨

境银行业务。在施荣恒看来，香港拥有高度市场化、与国际接

轨的资本市场和金融基建，更有完善的配套服务和成熟的金融

香港市民从中环一家银行的沪港通广告牌前走过。




